
ATA Nº 2/2022 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE 

FREGUESIA DE ALMAGREIRA 

 

Aos trinta dias do mês de Junho do ano dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas e 

quarenta e oito minutos, reuniu-se em sessão ordinária a Assembleia de Junta de 

Freguesia de Almagreira estando presentes os seguintes membros; A Srª Sandra de 

Fátima Soares de Braga, o Sr. Flávio André Freitas Sousa e o Sr. Filipe André Sousa Braga 

, respetivamente Presidente, Primeiro Secretário e Segundo Secretário da Assembleia 

de freguesia.____________________________________________________________ 

Também estiveram presentes os Vogais; Srª Ana Maria Braga Freitas Almada, o Sr. 

Francisco Manuel Braga Maciel o Sr. João Paulo Gonçalo Freitas e a Srª Sara Cabral 

Freitas._________________________________________________________________ 

Estiveram igualmente presentes a Srª Carmélia Moura Sousa Melo, o Sr. Hélder 

Fernando Moura Resendes e o Senhor Pedro Miguel Rodrigues Vertentes, 

respetivamente Presidente, Secretário e Tesoureiro da Junta de Freguesia de 

Almagreira._____________________________________________________________ 

Pela Presidente da Assembleia foi aberta a sessão, dando-se seguimento á leitura e 

aprovação da ata da reunião anterior, tendo a mesma sido aprovada com quatro votos 

a favor e três abstenções, uma por parte do Sr. Francisco Maciel, e pelo motivo de não 

terem participado na reunião anterior abstiveram-se também a Srª Ana Maria de Braga 

Freitas Almada e o Sr. João Paulo Gonçalo Freitas._______________________________ 

Foi feita a observação por parte do Sr. Francisco Maciel de que a referida ata 

apresentava alguns erros nomeadamente, falta da votação da ata da reunião anterior, 

não referir quem se absteve nas votações, e também não referir certos aspetos falados 

na reunião anterior em relação ao seu pedido de esclarecimento acerca da intervenção 

da Junta de Freguesia no Figueiral, o qual referiu não ter sido esclarecido. 

Em relação á convocatória o Sr. Francisco Maciel solicitou que na direção deverá 

apresentar o nome do Membro de Assembleia._________________________________ 

Não havendo mais intervenções no período antes da Ordem do Dia, deu-se início á 

Ordem de Trabalhos.______________________________________________________ 

Ponto 1 – Informação escrita da Srª Presidente de Junta, acerca da atividade da junta 

desenvolvida.___________________________________________________________ 

Por intervenção da Presidente de Junta, foram elencadas as principais atividades 

executadas pela Junta de Freguesia no último trimestre em análise, cujo relatório de 

atividades com a informação escrita será anexado a esta ata e enviado para todos os 



membros da Assembleia. Sobre o relatório de atividades a Presidente Carmélia Melo 

salientou a informação relativa á gestão, manutenção e limpeza dos espaços verdes, 

espaços evolventes e trilhos,  enumerando quais os espaços intervencionados e que no 

âmbito do programa ECO Freguesia foi feita a regular monotorização e 

acompanhamento das recolhas de resíduos na freguesia._________________________ 

Durante a sua intervenção salientou igualmente a inauguração do Triato do Divino 

Espírito Santo, informou qual o ponto de situação em relação ao processo das escrituras 

do cemitério da Nossa Senhora da Paz, e que relativamente aos assuntos da Câmara 

Municipal foram atribuídos em Assembleia Municipal o valor de Seis Mil Euros 

destinados á finalização do caminho do Outeiro.________________________________ 

Relativamente a este ponto o munícipe Sr. Eduardo Moura pediu alguns esclarecimentos 

acerca da intervenção a ser realizada no caminho do Outeiro, referindo também que se 

necessário estaria disposto a ceder alguma área do seu terreno para efeitos de 

alargamento do referido caminho.___________________________________________ 

O executivo informou o Sr. Eduardo Moura que nesta primeira fase da intervenção no 

caminho do outeiro não iriam chegar a este ponto, mas que terão em conta esta 

intenção para a segunda fase.______________________________________________ 

De seguida tomou da palavra o membro do executivo Sr. Pedro Vertentes, informando 

que o plano de delegação de competências ainda não se encontrava completo por 

estarem a seguir o programa do anterior Presidente de Câmara e ao qual foi dado uma 

hipótese de alteração que não beneficiava a freguesia, tendo sido esta alteração não 

aceite por parte da Junta de Freguesia._______________________________________ 

Ainda tomando da palavra o Sr. Pedro Vertentes informou que junto da Câmara 

Municipal foram discutidos vários aspetos importantes para a freguesia nomeadamente 

manutenção das linhas de água e intervenção de caminhos, sendo que a resposta dada 

pela Câmara Municipal foi que não iriam alterar os seus critérios.___________________ 

O membro do executivo Sr. Helder Resendes também esclareceu relativamente ao plano 

de delegação de competências que caso este fosse alterado seriam retirados á freguesia 

de Almagreira Cinco Mil Euros, mas que pela lei passados seis meses, caso não haja 

alteração do mesmo, a Câmara Municipal é obrigada a cumprir o plano anterior.______ 

A Presidente de Junta Sra. Carmélia Melo tomou da palavra salientando que expôs 

também em Assembleia Municipal o estado lamentável do caminho das Courelas, em 

que a resposta da Sra. Presidente da Câmara Municipal foi que não possuía os materiais 

necessários, não podendo também especificar data para a intervenção do mesmo. No 

entanto a Presidente de Junta informou que dois dias anteriores á presente reunião, o 

referido caminho foi intervencionado.________________________________________ 

De seguida foi dada a palavra ao munícipe Sr. Paulo Magalhães que informou por 

experiencia própria como ex membro da Junta de Freguesia, que a Junta de Freguesia 

não possui quaisquer caminhos na sua constituição, mas sim trabalha sobre delegações 



de competências pela Câmara Municipal e que a missão da Junta é alertar a Câmara 

Municipal ou outras entidades para a intervenção dos mesmos.____________________ 

O Sr. Francisco Maciel em resposta á intervenção do Sr. Paulo Magalhães salientou que 

apesar das responsabilidades da Junta de Freguesia, algumas intervenções deveriam ser 

feitas não só pela Câmara Municipal mas em conjunto com a mesma, referindo que 

anteriormente já haveriam sido feitas intervenções onde os próprios munícipes 

participaram das mesmas._________________________________________________ 

De seguida tomou da palavra o membro do executivo Sr. Pedro Vertentes, onde 

esclareceu relativamente á parte orçamental apresentada que foi feito um 

acompanhamento junto com a Srª Presidente do Município aos lugares na freguesia a 

serem intervencionados para delegação de competências, e que algumas situações 

foram consideradas não prioritárias._________________________________________ 

O Sr. Carlos Lima tomando da palavra, referiu que notou alguma confusão acerca das 

delegações de competências, informando que o orçamento recebido pela Junta de 

Freguesia não é destinado ás maiores intervenções nos caminhos como a sua 

asfaltagem, mas sim para a sua manutenção regular e outras competências da Junta de 

Freguesia.______________________________________________________________ 

Em resposta o membro Sr. Pedro Vertentes, esclarece que foi solicitado o orçamento 

em questão para intervenção do caminho do outeiro, não por ser competência da Junta 

de Freguesia, mas porque foi pedido pela Câmara Municipal a solicitação do mesmo.__ 

Tomando a palavra a Srª Ana Maria Braga Freitas Almada, pediu esclarecimentos acerca 

das recolhas de resíduos efetuadas pela Junta de Freguesia._______________________ 

O membro do executivo Sr. Helder Resendes, informou que todas as sextas-feiras são 

feitas pelos trabalhadores da Junta, recolhas de monos, eletrodomésticos e outros 

resíduos que não têm local dedicado para depositar, e que têm vindo a acumular-se em 

sítios não apropriados.____________________________________________________ 

O Sr. Francisco Maciel relativamente ao assunto, citou que esta informação da recolha 

de resíduos deveria ser mais divulgada para os munícipes.________________________ 

Não havendo mais intervenções acerca deste ponto, prosseguiu-se a reunião.________ 

Ponto 2 – Revisão Orçamental.______________________________________________ 

Por intervenção da Srª Presidente Carmélia Melo, foram esclarecidos os motivos que 

levaram á revisão orçamental apresentada referente ao corrente ano, salientando as 

aquisições para o parque de festas da Freguesia, nomeadamente o Triato do Espírito 

Santo, bem como novas lonas para a parte exterior da copeira.____________________ 

Relativamente a este ponto o Sr. Francisco Maciel expressou que a construção do Triato 

do Espírito Santo terá sido um investimento supérfluo, e que o valor gasto no mesmo 

poderia ser aproveitado para intervenções de mais necessidade.___________________ 



Não havendo mais intervenções por parte dos membros, seguiu-se a votação para o 

ponto nº2 relativamente á revisão orçamental, tendo o mesmo sido aprovado por 

unanimidade com sete votos a favor._________________________________________ 

Ponto 3 – Outros Assuntos de Interesse para a Freguesia._________________________ 

Tomando da palavra a Srª Presidente Carmélia Melo, aproveitou a ocasião para informar 

que o site da Junta de Freguesia já se encontrava devidamente atualizado, agradecendo 

o alerta feito pelo Sr. Marco Carvalho para este assunto.__________________________ 

O membro do executivo Sr. Pedro Vertentes tomou da palavra para esclarecer algumas 

informações acerca do acréscimo nas senhas de presença da Assembleia de Freguesia. 

De seguida o Sr. Carlos Lima questionou se existiu alguma atualização acerca do assunto 

relativamente ao edifício da casa de povo._____________________________________ 

O executivo respondeu que por enquanto não houve mais desenvolvimento acerca do 

assunto.________________________________________________________________ 

De seguida tomou da palavra o munícipe Sr. Marco Carvalho, que manifestou o seu 

desagrado sobre a redução orçamental relativa á alteração do acordo de delegação de 

competências e manifestou pleno desacordo acerca da postura da Câmara Municipal 

face a este assunto, apelando também ao atual executivo para defender sempre os 

interesses e direitos da Freguesia.___________________________________________ 

Ainda tomando da palavra o Sr. Marco Carvalho questionou se o atual executivo 

mantém os mesmos princípios relativamente ao programa ECO Freguesia.___________ 

Em resposta a Srª Presidente esclarece que o programa mantém as mesmas condições 

do anterior executivo._____________________________________________________ 

Não havendo mais intervenções por parte dos membros da assembleia presentes e por 

nada mais haver a tratar foi encerrada a Reunião, que por ser verdade e para os devidos 

efeitos se lavrou a presente ata redigida por mim, Flávio André Freitas Sousa como 

Primeiro Secretário, e será assinada por mim e pela Presidente da Assembleia Sandra de 

Fátima Soares de Braga.___________________________________________________ 

 

  

 

_______________________________________________________ 

Sandra de Fátima Soares de Braga 

 

_______________________________________________________ 

Flávio André Freitas Sousa 


